

# WEBINAR



## Acoger Nuestras Vulnerabilidades en la Vida Religiosa



Comisión Hacia una Vida Religiosa en clave sinodal



**18** de abril

**17:00 a 19:00**

hora de Colombia

Vía ZOOM



Queridas hermanas y hermanos:

Al volver la mirada sobre nuestra realidad actual, sentimos que la experiencia de la vulnerabilidad atraviesa profundamente las dimensiones de nuestra condición humana, tanto en sus distintas manifestaciones personales como las comunitarias, sociales e institucionales. Vamos tomando cada día mayor conciencia de que estamos interconectados y por tanto “de que nos hace falta volver a sentir que nos necesitamos unos a otros, que tenemos una responsabilidad por los demás y por el mundo”, como dice el papa Francisco.

De este modo, acoger nuestras vulnerabilidades se nos propone como imperativo urgente para asumir con *ternura y coraje* nuestra realidad como es. Y esto, no significa tolerar nuestras vulnerabilidades sin más, sino avanzar en procesos para nombrarlas, reconocerlas y abrazarlas humana y evangélicamente. Es ahí, en la paradoja de la fragilidad y el límite donde podemos con nuestra presencia “mantener viva la llama de la esperanza” y fortalecernos en el apoyo mutuo, recordando que “*cuando soy débil, entonces soy fuerte*” (cfr 2 Cor 12,10).

Por tanto, en la medida que acogemos evangélicamente nuestras vulnerabilidades, se nos abre un camino y una posibilidad para avanzar juntas/os en la andadura sinodal y desplegar, desde el Aliento del Espíritu, nuestros esfuerzos y creatividad al servicio de la Buena Noticia del Reino, la cual siempre nos empuja a inclinarnos ante la fragilidad del otro.

Desde este anhelo, desde la Comisión “hacia una Vida Religiosa en Sinodalidad”, hemos organizado un primer webinar de reflexión y formación. Para ello, con la facilitación de dos hermanas religiosas expertas en la materia, profundizaremos en dos temas centrales que nos ayuden a ir acogiendo nuestras vulnerabilidades de manera más integral y responsablemente.

En el primer conversatorio, de la mano del Equipo Ruah, (Carmelitas de la Caridad de Vedruna) profundizaremos en la importancia ***de habitar la propia vulnerabilidad como condición antropológica y lugar teológico para una Vida Religiosa hoy.***

En el segundo conversatorio, acompañados por la Hna. Alejandra Elbaba, HDSNJ, de la Comisión de Cuidado y Protección de NNyPV de la CLAR, profundizaremos en ***las consecuencias de no apropiarnos adultamente de nuestras vulnerabilidades.***

Queridas hermanas y hermanos, los esperamos en el webinar. Que, al ritmo del Espíritu, caminemos juntas y juntos, habitando nuestras vulnerabilidades y las de los demás.

*Comisión Hacia una Vida Religiosa en clave sinodal – CLAR*



## PRESENTACIÓN

Al igual que muchas realidades humanas, la Vida Religiosa hoy reconoce que es vulnerable, que atraviesa un momento de crisis. Sentirnos vulnerables, nos pone en una relación de igualdad, ofrece la conciencia de no ser suficiente para sí mismo. La invitación es a caminar juntas/os, al lado de los alejados y excluidos, en el discernimiento y el anuncio del Evangelio, poniendo en el centro a Cristo, camino, verdad y vida.

A la Vida Religiosa por “la fe en Dios, la oración, la certeza de ser llamadas/os y enviadas/os por Dios” se le hace difícil “mostrarse vulnerables”. Sin embargo, la evidencia de los números reducidos de los miembros de las comunidades, la edad avanzada, muchas obras y, sobre todo el deterioro humano y espiritual, hacen que las congregaciones experimentemos esa condición.

Reconocer y asumir la vulnerabilidad requiere coraje: nos preguntamos cómo asumir esa condición con sus desafíos y oportunidades y cuáles son las nuevas vulnerabilidades ante las que, como consagradas/os, hemos de abajarnos hoy.

“**Abrazar** la vulnerabilidad no significa tolerarla, sino reconocerla y sentirse a gusto”, comprender cómo, aun siendo vulnerables, las/os religiosas/os de hoy podemos con nuestra presencia “mantener viva la llama de la esperanza”.

Necesitamos continuar el camino sinodal, dando la vida, sirviendo a los demás, reconociendo y acogiendo nuestra fragilidad y, desde ahí, inclinarnos ante la fragilidad del otro.

## AGENDA

*José Luis Loyola y Cristina Robaina*

*Moderadores*

### Saludo

*Inés Zambrano - Comisión CLAR*

*Secretariado de la CLAR*

### Habitar la propia vulnerabilidad como condición antropológica y lugar teológico para una Vida Religiosa hoy

*Equipo de Acompañamiento Ruaj - Franciscanas de la Caridad de Vedruna*

Conversatorio

### Consecuencias de no apropiarnos adultamente de nuestras vulnerabilidades

*Alejandra Elbaba, HDSNJ*

Conversatorio

### Cierre

---

**Confederación Latinoamericana y Caribeña de Religiosas y Religiosos**

Secretariado CLAR

clar@clar.org

www.clar.org

#TodosSomosCLAR |      